DIARIO INDEPENDIENTE DE LA TARDE

No 202

San José, Costa Rica Jueves 5 de Diciembre de 1929

# EL SRIO. STIMSON DEFIENDE SU POLITICA CENSURA LA ACTITUD DE

Stimson defiende su política

Washington, 5.-Stimson, secretario de estado ma nifiesta que Estados Unidos así como cualquier otra nación signataria del Pacto antibélico Kellog está autorizada para interceder en los conflictos internacionales q' surjan entre naciones signatarias de dicho pacto, y que Rusia no debe resentirse por esa intercesión.

#### El Soviet reprocha la actitud de Estados Unidos

Moscow, 5.-Maxim Litivinoff comisario de la oficina de Relaciones Exteriores ha manifestado al Comité Central Ejecutivo que el recientes notas de los EE. riendo un arbitraje entre

Debemos a la cortesía del

excelentísimo señor ministro

de Guatemala en Costa Ri-

ca doctor Alfredo Skinner

Klee, la noticia del nombra-

miento del secretario de la

legación recaída en la per-

sona del señor Rodolfo Ma-

rroquin Barrios, para susti-

tuir al señor Rafael Ubico,

los asuntos de Rusia.

#### Continúa la búsqueda de Nelson

temente, declaró que su opicar al infortunado aviador en los bosques canadienses.

#### La comisión que lo estudia aprobó el proyecto

Washington, 5.-El Comité de vías de comunicagobierno soviet considera las ción del Senado aprobó el proyecto para la reducción UU. y otras naciones, sugi- de los impuestos en...... \$ 160.000,000 de dólares.

#### Gran Conferencia en Was- extranjeros Aristides Brihington

Cleveland. Ohio, 5 .- cutivo y los industriales con-Wesley Smith, superinten- ferenciarán mañana en ésta no desea discutir tal igualdente de la Air Mail Com- nuevamente, con asistencia dad en la Conferencia Naval pany para quien trabajaba de 400 indutriales; se discu- de Enero próximo en Lonel piloto Thomas P. Nelson, tirá el mismo tema del tracuando desapareció recien- bajo y la prosperidad, constituyendo una organización nión era que Nelson pereció ejecutiva permanente que en el lago Erie. Sin embar- secunde el programa del pre rá otra expedición para bus- asegurar el progreso industrial. Esta conferencia está auspiciada por la Cámara Nacional de Comercio.

#### No acepta la paridad

festó el ministro de negocios Pasadena.

and, al embajador italiano Conde Manzoni en reciente Washington, 5.-El Eje- visita, Francia no acepta la paridad naval con Italia y

### Match de foot ball en año

Los Augeles, 5.—En el go asegura que se organiza- sidente Hoover tendiente a match de año nuevo de la Universidad de Sur California estará representada por "Los Troyanos" los estados del Oeste. El team que representará el éste no ha sido seleccionado. El encuentro Paris, 5.-Según mani- se efectuará en Rosebowl.

#### Vencedores en el "Golf"

Los Angeles, California, Hagen fueron los vencedores en el match de profesionales del "Golf" de 1929.

#### A punto de fallarse

New York, 5.-Está a punto de fallarse el caso de George Mc. Manus por el asesinato de Arnold Roth ahora se construyen.

#### En temporada de invierno

Ormond Beach, Florida, 5. - Gozando de salud a los noventa años, llegó a ésta el millonario John D. Rockfeinvierno. Ha manifestado máticas con el Soviet ruso, que se necesite.

#### Nueva estación aérea naval

Washington, 5.-El Se-5.-Leo Diegel y Walter cretario de Marina Adams ha recomendado al Congreso la elección del Campo Kearney, cerca de San Diego, California, para base aérea naval en la Costa Occ'dental, donde podría alojarse uno de los enormes dirigibles del ejército que

#### La Cámara desaprueba una moción

Londres, 5.-La Cámara de los lores desaprobó unanimemente las pretensiones del gobierno laborista de rea ller a pasar la temporada de nudar las relaciones diploque acostumbra dar gratifi- rechazando en votación la caciones a los sirvientes que moción de Lord Birkenhead no se preocupan de la hora, y declaró que el reconociy están de pié todo el tiempo miento del gobierno soviet no era deseable.

#### Sobre la elección de la directiva Rusia y China, como una La Cámara resolverá enseinjustificada intromisión en guida este asunto. de la Facultad de Medicina Nuevo Secretario de la Legación de

El señor Rodolfo Marroquín Barrios ha sido nombrado premátura-El señor Marroquín Barrios, descendiente de una de las familias más distinguidas de Guatemala, saldrá de Puerto Barrios el día 10

> En relación con ésto nos dijo el distinguido facultativo doctor Zeledón Alvarado:

tir al acto de la sesión.

intenta, según las informa- cia en tal materia forense, ciones de la prensa, apelar esto constituye una de sus suelto en la asamblea gene- hay/motivo para que las direspectivo de lo resuelto en general que no se han espeneral, y de lo resuelto en alguna práctica en eso.

Muchos médicos perma- esta, como en el caso actual, necen neutrales ante la elec- sólo cabe apelación ante la ción de la directiva de la asamblea general próxima. facultad de Medicina porque Aun me parece que en la aun desde antes de ocurrir elección debía procederse colos bochornosos incidentes mo se hace en el colegio de que tuvieron efecto el do- abogados, sin papeletas com mingo pasado, ya sabían binadas con anticipación, que había en juego una por- sino con voto escrito u oral ción de triqueñuelas y de emitido en el mismo mopasioncillas por motivos pu- mento de la elección. Así ramente personales. De se evitarían anomalías y dialleque optaron por no asis- ficultades. Por otra parte en el personal de la directiva debían incluirse unos tres o cuatro conocedores de medicina legal, porque siendo por la ley la Facultad un -No sé cómo es que se tribunal de última instanante el ejecutivo de lo re- esenciales funciones y no ral última. Según la ley rectivas se integren sólo con orgánica y el reglamento cirujanos o facultativos en junta de gobierno cabe ape- cializado en medicina legal, lación ante la asamblea ge- o no tienen, por lo menos,

## A quien corresponda

peatones. Se han tirado frir un accidente. unos tablones llenos de barro, sobre un enorme hueco a fin de facilitar el tráfico de dichas personas. Cuando llueve, estas tablas se ponen sumamente resbal di-

La esquina Norte de la zas, haciendo casi imposi-Iglesia del Carmen, ofrece ble transitar por ellas con un grave peligro para los el peligro, si se hace, de su-

> Llamamos la atención al jefe respectivo, a fin de que dé una medida que ofrezcauna mayor seguridad a los transeuntes.

## Los considerandos del proceso Peña - Murrieta

En la página 3 de este perió- dicto. dico bajo el título de "Proceso de Peña Murrieta' se publica lo que en rigor debe llamarse "Considerandos del Proceso Peña en los que se basó la Corte Suprema de Justicia para su vere gistrados esté tan evidente.

Los damos a la publicidad por lo interesante que son, dado que en la historia de la jurisprudencia del país no se ha visto otra Murrieta" puesto que estos son sentencia en que la disparidad del criterio de los señores Mas

## Conflicto político del partido reformista en Alajuela

Guatemala en Costa Rica

desaparecido

mente.

día 14.

del partido reformista que sele ese lugar de preferentienen aspiraciones diputa- cia, el lanzará su nombre en diles por esa provincia. Y al respecto se informa que tando, sin duda, con su conel diputado Aquileo Orlich, tingente de ramonenses dony que este a su vez no de- de pretende dominar la sisea sino el primer puesto de tuación.

Se viene hablando desde la papeleta, que otros juzhace días de que ha surgido gan que pertenece al geneen Alajuela un conflicto po- ral Volio, y que ha manifeslítico entre los elementos tado, Orlich, que de no dárpapeleta independiente, con-

del presente en el vapor

"Teutonia" y es probable

que arribe a esta capital el

## La actitud conciliadora de Guatemala

De Washington anuncian sin limitaciones. que el gobierno de Guateasunto se someta a arbitraje solamente.

mala está ansioso de llegar Guatemala no ha encontraa un acuerdo directo con do eco, en cambio en el áni-Honduras, en la cuestión de mo de Honduras, que quielimites, y ha manifestado su re restringir el asunto en buena voluntad para que el cuestión al aspecto jurídico

## El licenciado Melara no estuvo de acuerdo con la venta de la Cuyamel Fruit Co.

gada de Honduras se sabe ra. La actitud conciliadora de aquí que el licenciado don Luis Melara no estuvo de

Por correspondencia lle- borar con esa empresa frute-

Así mismo se nos inforacuerdo con la venta de las ma que el total que pago la acciones de la Cuyamel United Fruit Co. fue de Fruit Co. a la United cincuenta millones de dola-Fruit Co. y que, en conse- res por las dos terceras parcuencia, ha dejado de cola- tes de las accionos nada más.

## Alambres conduciendo alto voltaje

Ayer, en las horas de la tocadas por dicho alambre. tarde, cayó el alambre del esta clase de alambres conducen un voltaje enorme, capaz de carbonizar a la per- subalternos, encargados de sondha o personas que ten- la revisión de dichos alamgan la poca fortuna de ser bres.

Como observamos que es-Trolley del tranvía, en la te hecho se viene repitiendo esquina de la Secretaría de en todas las líneas con algu-Hacienda, como e s sabido, na frecuencia, sugerimos al jefe respectivo, la idea de llamar la atención de sus

dueño de la fábrica de café mo- viste caracteres graves, por lo lido, la Floresta, estuvo a punto que nos alegramos, deseando al de perder una mano, al reven- mismo tiempo, su pronta metarse una polea en su fábrica.

En la mañana de hoy, el señor Dichosamente la herida no re-

mana, desde el recién nacido productores de leche, ejercen sarposporídeos, los nidosposeda, fue descubierto este hasta el que está sujeto por su mayor fuerza destructora rideos causan algunas en- gérmen por Pasteur, el cual causa de enfermedad al ré- sobre los consumidores de gimen lacteo, u asimilan esas leches. Al ingerir un en su organismo más ali- poco de ella al parecer pura, mento que los principios no sospechamos que quizá que contiene la leche. De estamos introduciendo en aquí la necesidad de vigilar nuestro organismo simultáconstantemente no sólo los neamente millones de bacestablecimientos destinados terias, tales como el bacilo al albergue y crianza de los de la tuberculosis, tifoidea, animales productores; sino difteria, cólera etc., de aquí los establecimientos donde la importancia de un abastese expende aquel producto. cimiento de leche pura. La leche es de gran valor nutritivo, pero sumamente delicada y sujeta a constantes alteraciones. Fresca debe tener un olor agradable, un color blanco amarillento y nn sabor dulce y grato al paladar, aunque en determinadas circunstancias es variable debido a los alimentos que el animal haya ingerido.

Para un abastecimiento de ieche pura es de rigurosa necesidad una limpieza esmerada. Las manos de las personas encargadas de ordeñar, el peco aseo de las vasijas destinadas a recoger, transportar y conservar el preducto, son medios de contaminarlo o alterarlo.

Conociéndose por los higienistas el peligro que encierra la leche para trasmitir a nuestro organismo los gérmenes de naturaleza patógena, se han adoptado procedimientos con muy bue nos resultados desde el punto de vista higiemeo, para mantenerla más o menos fresca y pura por un tiempo mayor del que suele conservarse por naturaleza. So 1 algunos de estos procediimentos: la etulición, la esterilización, condensación, pasteurización etc., siendo este último el procedimiento más i sa o actualmente por sus buenos resultados.

que causan más daños en la hesmoporídeos que viven en industria lechera es la Ma- el torrente sanguíneo, divermitis Contagiosa, enferme- sas especies de plasmodium, dad esta que se propaga en y las gregarinas. las vacas con rapidez asombrosa; inconscientemente, al ordenar los animales enfermos, las manos del operador trasmiten el germen a las buenas. Examinada la leche al microscopio, se observan los microbios productores de la enfermedad; pero sin recurrir a este instrumento puede hacerse una prueba con la leche, que consiste reen cogerla en un tubo de senavo previamente esterilizado y dejarla en reposo unas veinticuatro horas.

Al cabo de ese tiempo se observará, un depósito de granulaciones blanco amarillentas, que ocupan más o menos una tercera parte del tubo de ensayo, y sobre este depósito, llenando el resto del tubo, un líquido claro, amarillento, rosáceo, según el grado de la afección. Si esta leche contenida en el tubo es vertida sobre otra cantidad de leche en buen estado, todo el producto sufrirá en poco tiempo una fuerte alteración, que lo dejaría inservible.

Constituye la leche uno Esta y muchas otras en-

NIBUL

Alumno de la Escuela Nor-

mal de C. R.

Este trabajo no trae nombre, lo que lamentamos por ser un trabajito importante.

ESPECIES: Paludismo o malaria, el germen que lo produce se llama "Plasmodium malaya''; puede ser terciano o cuartano. El "Stegomia" propagador de la fiebre amarilla. Los coccidios que atacan a las aves y a los ganados, se presentan bajo la forma de una fuerte disentería que aniquila las aves, generalmente en el gusano de seda produce la nocema. Las gregarinas que atacan a los peces e insectos. También se produce la llamada fiebre de aguas negras que produce una fiebre muy intensa.

Todas estas especies son propagadas por insectos, principalmente los dípteros mosca, mosquito y zancudo.

Los esporociarios se dividen en: telesporídeos y neosporídios.

Entre los teleosporídeos Una de las enfermedades tenemos los coccidios, los

Los neusporídeos se divi- fermedades y entre ellas te- lo estudió. También tenemos

de los alimentos de mayor fermedades que afectan den a la vez en dos subgru- nemos el "nocema bómbi- el "misolomus carpi" que mportancia en la vida hu- grandemente a los animales pos: los nidosporídeos y los cis" que ataca al gusano de ataca al pez carpa. Los sarposporídeos viven como parásitos de muchos inver- miento de leche pura". tebrados y de animales marinos, atacan generalmente a los camarones, langostas y moluscos; por eso se debe

tener cuidado al comer di-

chos animales marinos.

### Rusia frente a las potencias

Rusia tiene un caudal de no no son aceptables. experiencia amarga, acumulada en el curso de sus relaciones con las potencias. Unidos e Inglaterra, haciéndoles presente que sus pro-

Eu la guerra de Crimea, se ha dirigido a los Estados bataron la victoria a Rusia, del Czar, que quería enripósitos pacifistas para me- quecer su imperio con la diar en el conflicto ruso-chia adición de Constantinopla.



## El Crédito Hipotecario haciendo abonos

tablecimiento, que tiene en Rica. oartera, una serie de operaciones valiosas, le ha per- hecho abonos a su cuenta mitido hasta el momento por C 300.000 al Banco de hacer frente a sus obligacio- Costa Rica.

La buena marcha del es- nes con el Banco de Costa

En los últinos días ha

### Bolivia y Paraguay reconcilian

una victoria, al conseguir que sus vecinos se entiendan directamente en las cuestiones pendientes que tenían a consecuencia de los asuntos de límites, la eterna discordia que carcome el corazón

Uruguay se ha sumado de la mayoría de les países americanos.

Bolivia y Paraguay han consentido á instancias del noble Uruguay reconciliarse y olvidar sus querellas de ayer, en obsequio a la paz y la confraternidad continen-

#### Sarcodarios

Un sarcodario es semejan-Francia e Inglaterra le arre te a una ameba y presenta los mismos caracteres. Se adelantándose a los planes diferencian en que las amebas no llevan estuche mientras los sarcodarios sí lo llevan. El estuche es calcáreo, microscópico; con arquitecturas muy bellas que semejan pequeñas conchas diminutos caracoles, esferitas, etc. Internamente lleva el animal una cavidad en el el estuche, ésta está cubierta de una gran cantidad de perforaciones en las cuales viven los animales, y por donde emiten los seudopodos, se dividen en:

#### Foraminiferos

Son animales también agujereados, de formas bellas viven en gran cantidad en las aguas marinas. al morir se desprenden de sus esqueletos que caen al findo en donde forman yacimientos cretáceos que por ciertas combinacionos químicas constituyen la creta, utilizada en la fabricación de la tiza y en otras industrias

#### Eliósobos o eliosobarios.

El término se debe al aspecto de sus sendópodos irregulares que emiten pareciendo un sol, pero siempre con cierta simetría. Son de forma esférica.

#### Amebeanos

Son iguales a los protozoarios, con sus caracteres, pero no llevan estuche.

Tema: "Importancia para comunidad de un abasteci-

El desarrollo de este tema requiere algunas palabras con respecto a la salud.

Es la salud lo más preciádo por el hombre. Conella hay trabajo, constancia y alegría. Que son los hombres sin salud? Tienen voluntad para trabajar? Contestaremos: El hombre que pierde la salud es un ser inútil, que no desea hacer nada de provecho por impedírselo su estado. Ahora bien, para estar sano se necesita un factor muy importante: La buena alimentación.

Los alimentos que nosotros ingerimos diariamente nos dan fuerza, vigor. Sin ellos meririamos muy pronto, pues nuestros cuerpos son como una máquina que necesita combustible para poder trabajar.

Los alimentos están divididos según las sustancias alimenticias que contengan, y atendiendo a su fuerza alimenticia.

La leche ocupa el primer lugar entre los alimentos.

Es este un alimento perfecto que tiene gran importancia para nuestra salud.

La alimentación de nuestros primeros días fue únicamente leche. Los enfermos necesitan leche para fortalecer, así como los an-

No toda clase de leche es alimenticia. Hoy dfa, por desdicha la leche que tomames no es pura. Está adulterada. Esa clase de leche es nociva para la salud. Los comerciantes que la venden no ven el mal que hacen a los compradores. No, ellos piensan únicamente en ganar dinero, esto es una falta grave que debe castigarse con vigor; haciendo mal al comprador, hace otro a la patria, enfermando sus hijos. Lo que venden estos indivíduos debe llamarse "agua pura".

En cambio hay algunos (pocos) establecimientos q' sí, expenden leche pura; ellos no se fijan por un momento en las ganancias ni en las pérdidas de dinero. Para ellos, la única recompensa es tener a sus compradores contentos, su leche es pura, porque ellos siendo honrados no mienten; sus clientes no desconfian, están seguros de que lo que compran es legítimo, estos hombres hacen su obligación. Deben ser felicitados por su houradez, y todos sus compradores a una voz debendecir, viva este hombre que vende leche pura, no queremos nada falso que perjudique la salud nuestra ni la de nuestros hijos.

José Luis Coto Conde

## Fronton "Jai Alai" - Rey de los deportes

Gran función para hoy jueves 5 de Diciembre a las 8.30 p. m. en punto Se jugarán dos grandes partidos y tres grandes quinielas, tomando parte los mejores pelotaris del cuadro

### **FUNCIONES:**

Martes, Miércoles, Jueves, Sábados, Domingos LOS DOMINGOS:

## DOS GRANDES FUNCIONES

1a. a las 2 y 30 p. m.

2a. a las 8 y 30 p. m.

## Murrieta - Ponce proceso

inició y desarrolló el hecho a que estos autos se contraen existen dos versiones: la de la acusación expresada al folio 68 en los siguientes términos: "...y como era ya ayanzada la tarde, mi padre y vo nos encaminamos hacia el mencionado Hotel Francés yendo él adelante, porque llevábamos abiertos nuestros paraguas a causa de la lluvia. Así marchábamos por aquella avenida a lo largo de la misma cuadra en donde había ocurrido el conflicto de la mañana conmigo, cuando al llegar cerca de "Los Gnomos", en donde hubimos de apearnos de la acera para no incomodar con nuestros paraguas a varias personos allí agrupadas, se nos presento de repente Peña Murrieta, el cual se echó también a la calle y dirigiéndose hacia nosotros, sin que pudiéramos aguardar un ataque suyo, puesto que en tales momentos mediaban padrinos para concertar un duelo formal, tiró a mi padre al suelo dándole un rudo capellón e incontinenti hizo ademán de sacar su revólver. En presencia de tan grave peligro para el autor de mis días, me lancé contra el agresor, le puse en el suelo y me eché encima de él, agarrándole las manos para que no pudiera hacer uso de dicho revólver que ya empuñaba..." -- "... aunque con buena intención me obligaron a soltarlo sin que se hubiese tomado dicha precaución; por desgracia, digo, porque al sentirme libre de él se levantó empuñando su arma con la que disparó tres veces contra

10. Que acerca de cómo se mi padre, quien aunque ileso defensa de su padre, le da de cimiento "Los de la acera opuesta a la de pié no observé en el señor para impedirselo. Y alli en aqueen contacto con mi padre y a desarmado, le disparó el cuarto tiro a quema-ropa, causándole en la región abdominal la gravísima herida que cuarenta y ocho horas después le produjo la muerte..." Tal versión fue acogida en primera instancia conforme se ve en el considerando XVII (folio 1133 v.) así: 'Que la opinión intima del suscrito Juez acerca de la manera en que se inició el lance trágico de las seis y media de la tarde, que culmice, es la siguiente: en la calle, frente a la Cigarrería Central. los señores Ponce que caminaban uno en pos del otro y cubiertos con sendos paraguas, se encuenral indignación que en su ázimo produjo dada su alta posición social, política y prafesional la

hasta ese momento, comprendió puñetazos a Peña y tumba a su casa de habitación ocupando por Cigarrería, logró el agresor hijo. Ponce manifestación que traduenemigo y se metió buscando su tiempo que le sujeta fuertemente salvación en la oficina de la Ci- y le imposibilita toda acción". garrería Central y ya dentro de Esa versión parece completarse ella, corrió a refugiarse en la con lo dicho en el resultando trastienda, cuya puerta quiso ce- XXXVIII (folio 1125) que dilos pasos y le alcanzó a tiempo ha sido desvirtuada, tiene por cierto que el cuarto balezo "dislla puerta medio entornada, casi parado dentro de la pieza interior", es decir, la trastienda ciencia cierta de que se hallaba arriba mencionada, fue el que hirió al doctor Ponce. La herida fue causada a corta distancia, cincuenta centímetros-como adelante se dirá-(ver resultando No. 49), pero eso no impide,-como dice el defensor,-que con diera unos pasos hacia adelante, según refiere Alberto Calderón, único testigo presencial de este hecho, pues con sólo que el agresor al disparar hubiera adelantado el pie derecho y disparara con el nó con la muerte del doctor Pon- brazo extendido y en alto que después del balazo recogiera el brazo y la pierna, daba espacio hacía uso de puntapiés y de bassuficiente para que el herido tón a juzgar por la forma de las avanzara unos pasos hacia el contusiones que conservo en la ofensor. En cuanto a los deta- mano derecha. En el momento tran con el doctor Peña, quien, lles comprendidos entre la caída subyugado todavía por la natu- del doctor Peña Murieta y el cuarto disparo, la sentencia de primera instancia no hizo aquí apreciación personal que revele intempestiva agresión de que si acoge la versión de la acusahabia sido víctima esa misma ción o de la defensa. La otra mañana, cegado por un estalli- versión, o sea la de la defensa, do de cólera, ataca a bofetadas se desprende de la indigatoria al doctor Ponce que marcha de del indicado Peña Murrieta, primero, y lo hace caer, inter- quien declara (folio 7 vuelto): viene entonces Víctor Ponce, en "..... me retiraba del estable

que se hallaba a la merced de su adversario por tierra, al mismo consiguiente la acera derecha, del señor Ponce derribarme en jera lesión alguna. Ya esto, cocuando se presentó la desgracia la forma como quiso primitiva- mo la situación moral mía no me de que viniendo en sentido con- mente hacerlo: tomándome de permitiese contemplar traumatrario el señor Ponce y su hijo, los pies, con cuyo acto caí al tismo alguno en mi adversario, ocupando por consiguiente toda suelo de espaldas. En este mo- yo con inué disparando todos la amplitud del ancho de la ace- mento singular el doctor Ponce los tiros del revólver. Cuando rrar, sin que pudiera conseguirlo, ce"..... El juzgado en vista de ra, y por lo mismo el lado iz- y Cier se colocó totalmente en- las cápsulas del revólver se haporque Peña Murrieta le seguía que la afirmación del occiso no quierdo respectivo, se produjo el cima de mi sujetándome con sus llaban quemadas, encontrándoroce explicable tratándose de tres dos brazos los brazos míos, mien me yo en la habitación primera sujetos que no podían ocupar la tras el hijo de este señor se de la oficina de Mendiola y acera al mismo tiempo; prodúce- daba la satisfacción de acosarme Compañía, penetré al otro dese la escena consiguiente, frases, a fuerza de golpes, que son segugolpes de puño, cuyo número ramente los que menciona el cerpor ser dos los atacantes, me tificado médico-legal respectivo. obligaron a salir al medio de la En tal situación hice un primer calle de donde hacía pasos hacía disparo del suelo; estoy conscien la sombrerería de Bengoechea, eu cuyo trayecto fue derribado al suelo; los ofensores, enfureciposterioridad al balazo el herido dos, enseñábanse contra mí a pesar de la diferencia de situaciones, la mía en el de cúbito dorsal, la de ellos sobre mí, descargándome en la cara y en la caja toráxica golpes a granel. Manifiesto además que a juzgar por la clase de lesiones que se han constatado en el cuerpo, se en que los agresores me tenían sujeto, en la posición que he indicado, traumatizado en distintas porciones de la cara y de la cabeza, no tuve más camino que el de señalar la legitima defensa: hacer uso del revolver que conservaba, disparando el arma, en cuyo primer disparo, pude deshacerme de ellos para continuar disparando dentro de los instantes en que se me injuriaba en palabra acre y soez . . . "En su confesión con cargos confirmó. esta versión en la siguiente forma: (folio 195)".....Salía yo de "Los Gnomos" hacia el Oeste, llevando mi derecha. Dentro de esos instantes precisos, o sea entre el espacio comprendido entre éste establecimiento y là cigarrería de Mendiola, fue vio l'entamente interrumpido en mi paso por los señores Ponce, quienes no sólo obsturaron el pasaje mío totalmente, sino que iniciaron la agresión, ya por la acción de los puños, ya por la acción de las injurias que se producían. A estas actitudes me opuse ya con la situación física de mi cuerpo, ya con los puños míos que se produjeron como consecuencia de la agresión insólita igual absolutamente a la producida en la mañana. Incontinentemente de esta situación creada, vo observo conscientemente que el hijo del doctor Ponce se apresuraba asirme los pies prra derri barme al suelo, acto este que se sumaba a los golpes furiosos del señor Ponce [don Leonidas] sobre mí. Dentro de tan grande peligro para mi persona por el temor de caer al suelo y por la acción continuada de mis adversa rios, yo retrocedía hacia la acera

> Tienda Colores

de enfrente; en esos instantes,

Trajo especialmente de Lon dres un MAGNIFICO CORTADOR INGLES titulado en el mejor colegio de Inglaterra. Tiene tres medallas obtenidas en diferentes exposiciones, así, como los atestados de otros premios, recibidos en efectivo.

ENRIQUE YANKELEWITZ Frente a La Alhambra Tel. 2119

ser el que hiriese al doctor Ponce, yo no podría advertirlo, supuesto que liberado yo y puesto de la Libertad, que fracasó tos de partido a su antojo.

partamento inmediato cuya puerta estaba entreabierta y observé al señor Ponce y Cier, de espaldas. No tuve más tiempo que lanzarle algunas frases de violente de ello. Si este disparo pudo cia y salí al momento porque me parecía que el otro atacante pudiera agredirme por detrás. (Continuara)

## La influencia de Hungenberg

Hungenberg, el más afor- en el Reichstag, el sábado, tunado de los políticos alemanes militantes de la última generación, ha tenido reparaciones de Young. éxito sin precedentes al obtener la expulsión de 4 miembros del partido nacionalista que se abstuvieron de votar la provectada ley les, que manejan los asun-

y que estaba dirigida contra la aprobación del plan de

La actitud de Hungen berg le da el carácter que tienen los políticos tropica-

## Las elecciones en España

ción constante del pueblo un gobierno popular. español, que en todas las formas ha manifestado su adversión al régimen de la tar al dictador español, que

Parece que Primo de Ri- vocar a elecciones al país vera, fatigado por la oposi- para darle chance de elegir

Si Mussolini quisiera imi dictadura, ha decidido cou- feliz sería el pueblo italiano.

## Plan de la Lotería del Asilo de la Vejez

Para el Sorteo del 8 de Diciembre de 1929

Valor en premios. C 5,140.00

| 1 premio mayor de                 |          |
|-----------------------------------|----------|
| © 1,000.00 ©                      | 1,000.00 |
| 1 premio segundo de               |          |
| © 500.00                          | 500.00   |
| 1 premio tercero de               |          |
| © 300.00                          | 300.00   |
| 3 premios de C 100.00             | 300.00   |
| 31 premios de 30.00:              | 930.00   |
| 16 aproximaciones al premio ma-   |          |
| yor de C 16.00 clu                | 160.00≥  |
| 10 aproximaciones al segundo      |          |
| premio de C 12.00 clu             | 120.00   |
| 29 terminaciones a las 2 últimas  |          |
| cifras del premio mayor de        |          |
| © 10.00 clu                       | 390.00   |
| 360 terminaciones a la última ci- |          |
| fra del premio mayor de           |          |
| 0 4 00 4                          | 1 440 00 |

C 4.00 c/u..... C 5, 140.00 456 premios

Cartago, Diciembre de 1929.

Mons. Volio, Presidente de la Junta . del Asilo de la Vejez

RAFAL MORUA, Tesorero

JORGE O. ROJAS, B.

Secretario

## PLANCHAS DE CARTON ESPECIAL

PARA

CIELOS Y PAREDES

Marca "GUARD"

3/16 DE ESPESOR

FABRICADO POR

THE BEAVER COMPANY LTD.,

LOS FABRICANTES MAS ANTIGUOS DEL RAMO

Tenemos en existencia los siguientes tamaños

32" x 72" 32" x 84" 32" x 132"

**FERRETERIA** 

liguel Macaya & Cia.

SAN JOSE -- COSTA RICA

## EL SOL

Director DAVID SAAVEDRA Gerente MANUEL SAAVEDRA H. Radiotelegrafista FRANCIS L. BERNARD

Tr.buna popular dará cabida a la opinión de los que quieran escribir sobre asuntos vitales, 200 palabras es el máximo de esta colaboración.

OFICINAS Imprenta y Administración Avenida de las Damas 100 varas al Oeste del Parque Morazán. Teléfono

Administración: Suscrición Mensual.... § 2-00 Número suelto ..... 0-10 Número atrasado ..... 0-20 Anuncios, precios convencio-

### **EDITORIAL**

## La lucha eleccionaria no se advierte

Dos meses distantes apenas de la fecha que se ha señalado para las elecciones de diputados y no se advierte en el ambiente político, al menos públicamente, el ruido de la campaña ni se notan serios esfuerzos para trabajar una fórmula o para hacer propaganda a una papeleta.

Debemos sentirnos felices de esta indiferencia de los partidos políticos que no se preocupan por las elecciones de febrero?

Los trabajos preliminares que se han emprendido hasta el momento pueden sintetizarse en una serie de rumores, que circulan de boca en boca, exagerados unas veces por el entusiasmo partidario o ridiculizados otras veces por los adversarios hasta que finalmente llegan a las redacciones de los diarios para trasmitirlos al público.

La pasividad aparente de los partidos debe responder a causas económicas, que no les ha permitido saltar a la superficie a hacer derroche de promesas al pueblo, en vispera de las elecciones, o es que desconfian de sus propios esluerzos, de la legitimidad de sus programas y esperan la última hora para tomar por sorpresa a los electores.

De todos modos el observador que estudie el movimiento político de la república tendrá que reconocer que, aparte del fracaso de las bellas promesas dichas a los electores en los momentos críticos que no cumplen y que es un fenómeno universal en todas las democracias, las asociaciones políticas que se disputan el control del país, no tienen principio ni programa ni plataformas.

Meras asociaciones políticas que se han formado siguiendo las ambiciones de un caudillo fuerte y audaz que imprime a las masas su voluntad y que las ordena en parada cada vez que quiere granjerías o las convence cuando intenta plegarse a los bandos superiores en fuerzas para compartir el botín, no tienen en el país caudal político que las acredite ante la opinión pública que desconfia de sus estuerzos.

Es probablemente la experiencia amarga - de las actividades políticas y del tracaso de los partidos victoriosos que llegaron al poder, que no han llevado a cabo trabajos eficientes ni han realizado reformas sustanciales en el organismo de la nación, regida bajo un sistema anticuado, la causa de la indiferencia del pueblo en las elecciones que se avecinan y es seguro que si concurre va de antemano predispuesto a tomar parte en una función que es una repetición de las funciones anteriores, en que no se ha alterado sino en sujeto pue figura en el programa.

#### Tribuna Libre

## La candidatura a diputación del Lic. don José Luján Mata

cia de San José.

su finalidad patriótica y No podemos menos de buen director, es don Ger- Costa Rica. siempre sincera.

el distintivo y ejemplo.

No cabe sinoque se acuerbe corresponder.

Pueden contar de antema-

señor Luján hacen de su ción pública del amigo Lucandidatura un prestigio pa- ján, anticipando desde luera la agrupación que lo pos- go nuestros vehementes detule, desde luego que su ac- seos de que se le vea en el

consignar que ya el nombre Durante el largo período del señor Luján figura en que desempeñó la Goberna- la papeleta de la Unión Proción de esta provincia, por vincial, y en la mente de todas partes, en la ciudad y los directores del Partido en los campos, dejó impreso Unión Nacional lo está tamel progreso y colmadas las bien en lugar preferente paexigencias locales. Su ac- ra integrar con su nombre tividad y honradez fueron la papeleta de esta agrupación numerosa.

Está por demás decir la pe con todo empeño su can- buena acogida que tendrá la didatura, respondiéndose así papeleta de la Unión Nacioa una depuración indispen- nal si en ella--como efectiva sable de los representativos, mente dicen-figura el nomque por desgracia pocas ve- bre del Lic. Luján, por goces han sido escogidos con zar en todos los pueblos de el acierto y mesura que de- la provincia de hondas simpatias.

JUAN POPULAR

## Están muy adelantados los trabajos de comunicación con Patria

Se nota una marcada co- no los electores que voten ne preocupados a los hom- se nos informa que está ya rriente de simpatía por la por el señor Luján, con que bres de negocios de Costa para ser concluído el trabacandidatura del Lic. don han laborado por la patria,- Rica, especialmente a los jo del puente llamado 27, José Luján Mata para una y que la patria ha hecho agricultores, lo mismo que en que tanto se ha empeñadiputación por esta provin- una beneficiosa conquista. - al gobierno, dentro de poco do don Juan de Dios Rodrí-Para mejor oportunidad de- estará por completo en fácil guez, otro corajudo y hono-Los merecimientos del jamos el exámen de la situa- comunicación con el interior rable trabajador que es quien del país, pues está ya para dirige esa labor. ser concluído el camino que conduce a esa rica zona, pues la secretaría de fomentuación pública y privada lugar de que por muy mere- to ha tenido allí trabajando censes como una bella persaltamente conocida, lo capa- cido le corresponde en el durante todo el año una cua- pectiva de grandes oportucita para dejar bien sentada Soberano Congreso Nacional drilla de peones con un nidades económicas para

La fértil región de Patria mán Arias, persona laborioque desde hace tiempo tie- sa y entendida. Así mismo

> Patria, pues, se abrirá ya al esfuerzo de los costarri-

## Enrique Lagardere o "El Jorobado" de nuevo en el Teatro VARIEDADES

Se estrena esta noche tal portento cinematográfico

superproducciones filmadas en los últimos años es Enri-

Una de las más grandes que Lagardere o "El Jorobado", que ha hecho furor en todo Europa y los principales teatros de la América. Una copia de ese portento del cine francés ha llegado a Costa Rica y se estrena esta noche en el Teatro Variedades. La película por su extenso metraje será exhibida en dos noches, hoy y mañaua.

Enrique de Lagardere se desarrolla al £inalizar el reinado de Luis XIV y a principios de la regencia de Francia. De todas las novelas de capa y espada que han entusiasmado a las generaciones, la obra de Foval es la/más popular. Adaptada la obra a la pantalla se ha obtenido uno de los más resonantes triunfos.

Refiriéndose a esta película la prensa europea ha diche: No haber leido el libro de Paul Feval es una lástima; no aprovechar la oportunidad de conocerlo o admirarlo en la película es casi un crimen.

Es el sumun de la perfección. El triunfo rotundo del cine. La obra que ha batido todos los records cinematográficos. Es el acontecimiento máximo de los últimos años. Ya lo saben nuestros lectores, su estreno por otra vez en Costa Rica es mañana en el Teatro Variedades.

## Italia en Balcanes

Las ansias de poderío que siente Mussolini se verán colmados con el protectorado que ha establecido sobre el pequeño reino de Albania, que la separa de Yugoeslavia, su rival en el Adriático.

Pero Yngoeslavia no está tranquila con la hegemonía. de su rival sobre Albania y no quiere transigir con el nuevo orden político.

## Piense en el futuro de su familia! 10 céntimos al día

producirăn MIL COLONES para su familia a la hora en que ocurra la muerte de Ud.

¿Cuántos dieces botamos diariamente, sin utilidad ni óbjeto alguno? Pues bien, uno solo de esos dieces invertido en una póliza de seguro de vida pondrá a la familia a cubierto de la augustia que trae la falta de dinero inmediato para subvenir a los gastos ocasionados a la hora de la muerte del Jefe de la familia.

Pólizas de vida sin examen médico, desde mil a dos mil colones

Llene el cupón adjunto, envíenoslo, y sin compromiso alguno de su parte le mandaremos una fórmula de solicitud para una póliza de seguro sin examen médico.

#### NACIONAL DE SEGUROS. DEPARTAMENTO DE VIDA Garantía y responsabilidad plena del Estado

#### RECORTE ESTE CUPON

| Banco Nacional de Seguros                                      |
|--|
| Depto, de Vida,  |
| San José de Costa Rica.  |
| Mi nombre completo es  |
| Mi dirección es  |
| Mi ocupación es  |
| Sexo   |
| Nací endededededede  |
| (Si no recuerda la fecha de su nacimiento diga qué edad tiene) |
| Desearia un seguro por f                                       |
| Estecupón lo he recortado El Sol)                              |

# Página de la Sociedad

Cumpleaños

Celebra mañana el día de su natalicio la estimable dama doña Julia Domínguez v. de Flores. Con tal motivo nos es muy grato enviarle nuestras felicitaciones

La simpática y gentil señorita Lidia Vargas E. celebra mañana el día de su cumpleaños. Nosotros le deseamos que al traspasar ella los umbrales de un nuevo año, encuentre siempre el sendero de su vida alfombrado con la flores de la virtud y de la ilusión.

#### Del hogar Urbini-Alvarado

Los cultos y distinguidos esposos don Mario Urbini y doña Haideé Alvarado de Urbini celebran mañana el 109 aniversario de sus bodas. EL SOL siente especial regocijo en poder desear a esta exquisita pareja muchos años de feliz vida; y que ojalá el tiempo, que en todos ejerce una labor destructiva, no tenga más para ellos que un eterno reverdecer de ilusiones y de alegrias.

Don José Manuel Sáenz Witting y doña Margarita Herrero de Sáenz celebran mañana el 60 aniversario de sus bodas con tal motivo nos es grato enviarle nuestras felicitaciones.

Don Ricardo Padilla y pinach. doña Beatriz Vargas de Padilla cumplen mañana 4 años de casados. Muy sinceramente los felicitamos.

Boda Mora-Casasola

El próximo sábado 7 de diciembre se verificará en esta capital la boda del joven Roberto Mora Gagini con la señorita Cristina Casasola. Después de la ceremonia que será a las 3 de la tarde tendrá lugar una recepción en el Hotel Plaza, la cual será amenizada por la orquesta del profesor don Ricardo Jiménez Rojas. Cambio de residencia

La estimable familia de don Manuel Antonio Céspedes ha trasladado su residencia de Cartago a esta capital. Con este motivo le presentamos nuestros respetos al mismo tiempo que le deseamos una grata permanencia entre nosotros.

#### Viajeros

Regresó de Puntarenas don Waren Mory.

Vino de Cartago el caballero don Alfredo Pirie.

De la misma ciudad vino la estimable dama doña Judith de Nazari.

Hoy salió para Turrialba la señora doña Atilia de Es-

Para Tacares salió el Sr.

don Jorge Beeche.

En Cartago estuvo ayer el Lic. don Marciano Acos-

De Heredia vino el Lic. don Mariano Flores Sáenz.

Procedente de Alajuela saludamos a don Cornelio Urbina.

Los señores don Guillermo Jaikel, Miguel Algazel v Antonio Gazel, estuvieron aver entre nosotros procedentes de Alajuela.

Del hogar Campabadal Ma- De Colón

drigal.

Un hermoso y bello chiquitín ha traído en estas deliciosas mañanas de diciembre, una nota de alegría y de felicidad al estimable hogar del Licenciado don Roberto Campabadal Tinoco y su señora esposa doña Lilly Madrigal de Campabadal.

Al consignar nosotros esta agradable noticia que hoy llena de alegría a un hogar, no hacemos más que hacer votos al ',Dios Niño' porque conserve siempre lleno de salud y de alegría a este precioso presente con que él se ha dignado engalanar a los esposos Campabadal Madrigal.

Procedente de Colón regresó a Cartago el estimable caballero don Daniel Rojas. Con tal motivo lo saludamos

#### Boda Cubero-Corcelle

Se ha fijado para el 19 de los corrientes la fecha del enlace matrimonial de los distinguidos jovenes Carlos Cubero y la señorita Georgette Corcelle. Ambos prometidos son justamente apreciados en nuestra sociedad por las dotes de caballerosidad que posee el joven Cubero y por la gentileza y la bondad que atesora la señorita Georgette. Para ellos nuestra calurosa felicitación.

Boda Valverde-Fallas

El día 25 de diciembre a las 6 y 30 de la mañana en . la Iglesia del Carmen, contraerán matrimouio el caballero don Adolfo Valverde y la culta señorita Amelia Fallas. EL SOL se permite anticipar a los futuros esposos, sus votos más fervientes por que la dicha les acompañe siempre en su nueva vida, y a que son ellos merecedores de una eterna ventura. Al mismo tiempo hacemos presente nuestra congratulación a los padres de los contraventes.

Restablecido

PROGRAMA del acto de clau- CUAL ES LA MUJER IDEAL PARA USTED?

El joven José Marin Cañas ha restablecido de su enfermedad. Mucho nos alegra tan grata noticia.

Operada

En la clínica de Hernández fue operada con muy buen éxito la señorita Carmen Chinchilla. Practicaron la operación los doctores Hernández, Quesada y Jiménez Núñez. EL SOL desea a la joven enferma que restablezca prouto.

Salió completamente restablecido de la misma clínica el señor don Francisco Astúa. Nos alegramos.

También fuimos informados de haber restablecido la señora María Teresa Zeledón de Thompson. Mucho nos complacemos en consignar esta noticia.

En la clínica Moderna fue sometida a una operación la Srta. Rosa Brade, que fue practicada por los doctores Moreno Cañas, y Calderón Guardia, su estado es bastante satisfactorio lo cual nos alegra mucho.

El niñito Rafaelito Herrero, hijo de don Rafael Herrero y doña Claudia Solís, fué operado en la misma clínica, por los doctores Moreno Cañas, Hartado y Jiménez Núñez, El resultado fue muy satisfactorio por lo cual felicitamos a sus señores padres.

## INMEMORIAN

### Elías Meneses Meneses

Antier, al ocultarse el sol allá a lo lejos, subió como un rayo de luz hacia los cielos el alma de Elías....

La muerte inevitable que a todos sorprende vino por él temprano, muy temprano...cuando apenas comenzaba a disfrutar de su juventud, cuando apenas principiaba a sentir los rigores de la vida.

Fuerte, decidido, de conducta irreprochable y hombre de trabajo, puso en todos sus actos el sello de honradez que sabe poner todo aquel que es bueno.

Felices y placenteros disfrutames con él repetidas veces esos ratos de alegría-que la vida nos proporciona, sin nunca imaginarnos que nos abandonaría para volar a la gloria. Su tumba quedó cubierta de flo es, como queda lleno

de virtudes el recuerdo de su vida. Nesotros sus compañeros de armas y amigos, sus padres y demás familiares tenemos hoy nuestro corazón lleno de pesar... enlutadas nuestras armas con ese luto imborra-

ble del compañero, el amigo desaparecido. . . . Más, Dios le ha de tener en su seno.

> Q. E. P. D. UN CADETE

## CONFIDENCIAS FEMENINAS

Un hombre humilde que no se avergüence de trabajar

ANGELA

Mi marido debe ser radio-operador

DALILA

Difícil elegir marido en un país poco afecto al matrimonio.

YOLANDA

Un doctor en medicina con buena clientela

VIUDA ALEGRE

Uu músico que sepa componer

JUANITA

## EL BROOKLYN - TALLER MECANICO

Luis Garro Céspedes

Contando con nuevas maquinarias para trabajos en hierro para techo, barandas, puertas y portones de hierro y todo lo referente al ramo y contando con operarios competentes ofrezco la más absoluta garantía y precios económicos, pues atiendo personalmente mi negocio.

100 varas al Sur del Teatro de la Constructora

## sura de la Escuela Mercantil

## Manuel Aragón

En el Teatro Raventós a las 8 y 30 de la noche de mañana viernes, se efectuará el acto de clausura de las labores de 1929 de la Escuela Mercantil Manuel Ara-

El programa es el siguien-

- 1. Himno Nacional, Orquesta.
- 2. Himno de la Escuela, Orquesta. Autor: Emnuel García.
- 3. Triunfo de Amor, Intermezzo Julio Fonseca.
- 4. Informe del Director.
- 5. Selección de Canto. Sra. dona Cyrile de Freidmann, acompañada al piano por doña Marita de Hine.
- 6. El Gancho, Tango, Julio Fonseca.

- Fausto Coto Montero.
- 8. Aires Gitanos, Sarasate. Don Raúl Cabezas acompañado al piano, señora de Hine.
- 9. Rimpiantto, Toselli, Serenata, A. Cavallini.
- 10. Entrega del Diploma de Mecanógrafa, señorita Margarita Zumbado; Profesor Bolívar Sáenz.
- 11. América, Vals, Julio Fonseça.
- 12. Entregade los Diplomas de Contador Mercantil a los alumnos del Curso Superior, al ser juramentados.
- 13. Entrega de los Premios de la Familia Aragón.
- 14. Entrega del Diploma de la Cámara de Comercio a Rafael Rivera.
- 15. Azucena, Marcha, Julio 7. Alocución, Profesor

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Una mujer del campo que sepa coser

JORG!

Una esposa hija de familia decente y honrada

SANTUS

Me agradaría conocer una estudiante

porque tienen el cutis natural.

MIGUEL

Para esposa quiero una joven que no sea egoista RAFAEL

Querría conocer una muchacha que supiera conversar LUIS

Para esposa desearía una muchacha de campo

DOMINGO

Me gustaría para esposa una mujer rubia inteligente de buenos sentimientos

TULIO

Si desea obtener buen exito en su negocio anúnciese en EL SOL

# Lconomicos

Jardineria "El Porvenir"

Antiguamente de Braghiroli y ahora de José Piedra.-Prontitud, esmero y arte. Teléfono 3597: Apartado 878. Calle de la Penitenciaria. San José, Costa Rica.

#### Casa de alquiler

Nueva, de alquiler, con siete departamentos y solar espacioso. 150 varas al Sur, pulperia "La Criolla" del Barrio del Pacifico. -Entenderse con Carlos Centeno R. o Emilio Araya en La Tribuna.

Lydio Bonilla P. e hijos

Pintura Decorativa, Rótulos y Dibujos. 75 varas al Este de la pulparía "La Playa" Estación del Pacifico, Ssn José.

Si desea obtener buen éxito en su negocio anúnciese en EL SOL

#### Aserraderos

Joven extranjero con larga práctica en agricultura y acerros de madera solicita empleo. Dirección - Doctor Lara. 3ª avenida Este a 25 varas de la Botica Central

#### Café Popular

Esmerado servicio de café y comidasa la carta.-Teléfono trasmisor-J. Alvarez-75 varas al Norte de la Botica Oriental.

#### Señorita

Con alguna práctica y modestas pretensiones, desea. colocación en tienda o almacén. Dirigirse a este diario.

## PREGONEROS

Se necesitan en este diario. Buen sueldo

## Hay Crisis?

cosa insoportable; pero a Dios grías del espíritu. Pruébe-

Si la cerveza Traube no algunos beneficios como el existiera la crisis porque de esta deliciosa cerveza que atraviesa el país sería una constituye una de las alegracias todavía nos quedan la y se convencerá.

Panadería del Paso de la Vaca de Soto

Hnos. San José

Elaboración especial de pan y de galletas. Servicio higiénico. Máquinas para la fabricación. Se atienden pedidos a domicilio.

#### Atlantic hotel

Situated 50 yards from Palace of Justice, directly in front of Orange-Crush factory. Offers to the public in general clean and comfortable. Meal service to order, cakes, Ice Cream as per desire. Prices moderate all attention given to boarders English spoken, San José, Costa Rica. Telephone 3271.

### "El Buen Precio"

frente al Mercado

apart. 201

Ofrece a Ud. el mejor surtido de juguetes a precios nunca vistos.

Le agradecemos su visita para que se convenza. Humberto Jiménez y Hno.

teléfono 2311

#### Arriendo.

Se alquila una casa en el barrio Otoya, con luz, agua y completamente amueblada-Entenderse en la redacción de "EL SOL"

### Alumnos y Alumnas de Escuelas y Colegios

En el Concurso Nacional de Seguros de Vida tienen Uds. oportunidad de ganar un premio

Preparen un corto trabajo sobre seguros, de acuerdo con las bases publicadas y envíenlo al Banco Nacional de Seguros antes del 15 de Dic.

Si necesitasen informes sobre el Seguro, pidanlos inmediatamente por escrito al Banco de Seguros y a vuelta de correo tendrán Uds. ampla información para preparar sus trabajos.

> Un premio de € 500.00 Un premio de 250.00 Cinco premios de 50.00

C 250.00

2.900.00

10.800.00

Total..... © 1000.00

que se repartirán en efectivo en uno de los teatros de la capital el 23 de Diciembre.

No olvidar .....

En los ratos de descanso mientras se preparan los exámenes de fin de año, o en los primeros días de vacaciones tiene cualquier alumno, si se aplica a escribir un trabajo sobre el Seguro de Vida, la oportunidad de un premio para la Noche Buena.

GANESE USTED UN PREMIO

BANCO NACIONAL DE SEGUROS San José

## Alemania frente al plan de reparacione

El plan de reparaciones que los aliados le han impuesto, que pasarán sobre muchas generaciones, han colocado a Alemania en una precaria situación, precursora de ruina y de estancamien to en los negocios.

Pero los alemanes tienen maravillosas dotes de a aptabilidad y al momento se han puesto a estu liar la ma nera de hacer frente a la situación. Una comisión de publicistas y economistas se dedica a revisar el sistema económico del Reich.

## Lo que el señor ministro de Costa Rica nos dice sobre los incidentes de la frontera sur

Hace una recomendación de interés para los trabajadores

cionario, incidentes que, por lo que oímos del señor Ministro, fueron ya oportunamente ventil dos y resuel-

Al terminar su importante información el señor Fonceca Zúñiga nos dijo:

vista los periodistas: uno esempresas que para llevarlos ñiga.

Comentando con el señor a los trabajos de Puerto Ar-Ministro de Costa Rica en muelles les ofrecen el oro y Panamá, don Enr.que Fon- el moro. Generalmente les ceca Zúñiga, la carta lle- trabajadores son defraudados gada de David, a que hici- en sus esperanzas, no se mos referencia en edición encuentran allá con una reaanterior, en que un súbdito lidad que responda a las español con indignación ha- pinturas que les fueron he' ce graves cargos al ex-Jefe chas, y en tonces surge del Resguardo en Pueblo para ellos fuera de Nuevo de Coto, Benjamín sus hogares una perción de Araya, para quien pide dificultades teniendo en freejemplar castigo, ese ama- cuentes ocasiones que repable caballero tuvo la defe- triarlos la legación. Otro rencia de informarnos de punto que es bueno indicar múltiples detalles de los in- al ejecutivo la conveniencia cidentes ocurridos en que de escoger con mucho tino pudo tener algún roza- el personal que va a la fronmiento el mencionado fun- tera sur investido de autoridad, porque en esa región están tomando mucho incremento los trabajos agricolas y hay mucho ir y venir de personas de todas las nacionalidades y de todas las condiciones para cuyo trato en lo que se refiere al orden público se necesita Dos puntos si me parecen mucho conocimiento de gende interés que tengan a la tes y mucha ecuanimidad.

Desde luego las dos recoque hay que llamar la aten- mendaciones las juzgamos ción a los trabajadores a fin muy dignas de atención, y de que no se dejen ilusionar por eso las publicamos de con los ofrecimientos que este modo, muy agradecidos les hagan los agentes de con el señor Fonseca Zú-

### **Notas Sociales**

Rogamos a nuestros lectores comunicar cualquier evento social de interés

Royal Netherlands Steamship Co.

Compañía Real Holandesa de Vapores

EL VAPOR

STUYVESANT

7.200 Toneladas

Saldrá de LIMON para AMSTERDAM con escala

en Cristóbal, Puerto Colombia, Curazao, Puerto

Cabello, La Guayra, Trinidad y Havre

El 28 de Noviembre de 1929

LLEVANDO CARGA Y PASAJEROS

# VERMIFUGO Remedio eficaz,

para la expulsión de lombrices.

De venta en la FARMACIA ESPANA LUCAS MORUA

Farmaceutico

CARTAGO - C.-R.

De acción pronta Eficaz Inofensivo

Se administra con jugo de naranja dulce

Pídalo en las Boticas

### Plan para el sorteo de 8 de Diciembre. 1929

Emisión de 4,000 billetes a razón de 6 20-00 cada uno divididos

en vigésimos, a 9 1-00 el vigésimo

Valor en premios: 50,400.00 colones

| 1  | premio  | mayor de    | € 20,000   |                      | £ 20.000.00 |
|----|---------|-------------|------------|----------------------|-------------|
| 1  | 25      |             | 2.000      |                      | 4.000.00    |
| 1  | - 12    |             | 1.000      |                      | 1.000.00    |
| 3  | 20.     | 42          | 500        |                      | 1:500.00    |
| 31 | . 37    | - 17        | 200        |                      | 6.200.00    |
| 12 | aproxir | naciones a  | primer     | premio (5 anterio-   |             |
|    | res y 5 | porteriore  | s) de # 2  | 00.00 cada una       | 2.000.00    |
| 10 | aproxit | naciones a  | segundo    | premio (5 anterio-   |             |
|    | res y 5 | posteriore  | ) de 8 1   | 00.00 cada una       | 1,000,00    |
| 20 | termini | ciones a la | s rlos últ | imas cifras del pri- |             |

Para más pormenores respecto a pasajes, itinerario y fletes Diríjase a SASSO & PIRIE, Sucesores, Agentes Generales

ALBERTO ARAGON Sub-Agente, Limon

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

360 terminaciones a la última cifra del primer

premio de £ 300.00 cada una......

Apenas recluída en la nombre de la fuliginosa débiles, al menos en sus decla- tacionados en Nicaragua el pre-

Parece que la opinión pública hasta hoy el pacto de paz Ke-Solamente Inglaterra, Francia e Italia, que tienen intereses en y el secretario de estado tendrá el Oriente, se acoplaron al Ilamamiento del departamento de

Se agrega, además que

concertantes a números co-

que corresponde al 59 de la

segunda parte, y que, se-

gún otros comentaristas, ni

entero y sin añadiduras ca-

bía en un concierto de ese

co no ha guiado esta em-

presa, porque no hubo en

realidad tal aspiración, por-

qué se procedió así atro-

pelladamente?, interrogan

mos elogios para la separa-

da labor de los artistas, con

especialidad para don Ro-

berto Cantillano y la señora

O'Leary de Hine, que en el

"Momen o Español", (flau

ta y piano) nos informan

que estuvieron maravillosos.

público lo que oímos en dis-

tintos corrillos, y termina-

mos haciendo votos porque

la Orquesta Sinfónica llegue

a ser una hermosa realidad.

No hacemos sino decir en

No obstante, también oí-

¿Si un propósito económi-

estilo.



ta más severa que ha llevado estado en Washington.

## Orquesta Sinfónica de Costa Rica

Se hacen muchos y diver- el control de los ensayos resos juicios sobre el gran queridos para la ejecución concierto de gala dado en la de obras tan valiosas? noche del 3 de los corrientes en el Teatro Nacional teniendo en mira sólo fines por la Orquesta Sinfónica efectistas-se introdujeron al de Costa Rica bajo la di- final "fox-trots" negreros, rección del maestro Castro y se hicieron añadidos des-Carazo.

universal, invocada por Stimson

para que le ayude en sus gestio-

nes de pacificar a Rusia y Chi-

na, no le ha escuchado esta vez.

que anotar en su diario la derro-

Para algunos fué un ver- mo "El Danubio Azul", dadero éxito; pero otros hacen crítica adversa al resultado de ese acto comenzando por decir ésto: No puede haber tenido buen éxito la "Orquesta Sinfónica" por muchas razones, la primera, porque no hay "Orquesta Sinfónica de Costa Rica". Esto nos ha recordado a-

quello del artillero que contra las órdenes de su general no había hecho las sal-

-¿Porqué usted no cumplió mis órdenes?, preguntó el general.

A lo que serenamente contestó el subalterno:

-Por setenta razones, mi general. Primero. no hay pólvora....

-Basta, dijo el jefe, no siga!

Nosotros que no somos técnicos no sabemos si hay o no Orquesta Sinfónica en Costa Rica, pero dejamos la duda planteada para que la resuelvan los artistas.

Por otra parte se asegura que no se dió el debido tiempo de ensayo lo que es inexplicable si se toma en cuenta que el programa desarrollado es tan fastuoso como que contiene entre otras obras el poema sinfónico "1812" de Fschaikowsky, conmemorativo de la retirada de las tropas napoleónicas de Moscou en 1812.

Esa es la segunda de las 70 razones.

Es posible que no habiendo efectivamente Orquesta Sinfónica de Costa Rica, ésta se improvise, sin

echado mano a otro delin- una negra, decidió que el que operaba por distinto Es posible que a pesar de procedimiento: era un mé- su vida pecaminosa, tenga dico que se ponía de acuer- cierto instinto zoológico por do con los obreros víctimas cuya virtud le sea dado code accidentes del trabajo pa- nocer, y por mera intuición, de ese modo ilícito extraer no obstante su notoria inclisumas considerables a las quería tener con él relación habían asumido las respon- era obstinado. sabilidades patronales por tales accidentes. Aunque baret-la propuso. el "negocio", expuesto así, parece baladí, el doctor hade dos millones anuales te. Todas las noches, desvertía en vivir alegremente. muchos miles de francos en montar un retiurant noc-

por curiosidad y llevaba el

prisión Madame Hanau- "estrella". Josefina Bac- raciones, y en el mensaje anual sidente Hoover dice que no pueedición francesa, pudiéra- ker no es una Lucrecia pre- que leyó en el congreso habla de retirarlos, a solicitud de los mos decir, de nuestra Doña cisamente. Pero con ese de las intervenciones militares partidos que los reclaman urgen-Baldomera-la policía a espíritu infantil propio de en Nicaragua, Haití y Santo temente. cuente del mismo jaez, aun- doctor no le era simpático. ra prolongar su curación o el carácter de cuantos se le simular que las lesiones q'aproximan. Algo debió ensufrían tenían mayor im- trever de la idiosineracia de portancia que la efectiva, y su galanteador por cuanto, en concepto de honorarios nación a la raza blanca, no compañías de seguros que ninguna. Pero el doctor

-Le voy a poner un ca-

-Bueno.

Se instaló el cabaret con bía llegado a obtener de él una fachada revestida de la no despreciable cantidad mármol negro, naturalmenaproximadamente. Los be- pués de trabajar en el teatro neficios cuantiosos que lo- donde actuaba, la negra graba de esta manera los in- aparecía por allí y armaba bastante alboroto. Si había Por un lado sostenía una algún yanqui de pelo blancuadra de caballos de carre- co, acompañado por una daras, especie zoológica exce- ma respetable, lo sacaba a sivamente costosa, cuya po- bailar a la fuerza. Luego ses tratan de ensayar la ley sesión le producja una sa- llamaba al cocinero y se po- seca, Inglaterra aumenta la tisfacción para mi incom- nía a danzar con él, sin mieprensible. Por otro lado se do al contraste de su piel de gando el vodka ruso al pro- vuelve cada día más húmehabía enamorado de Josefi- ébano con la gorra y el grama. na Backer y a fin de captar- mandil blanco del doméstise su simpatía había gastado co. Y cuando había perpetrado todas las tonterías que por consenso general se conturno, al que fui una vez sideraban graciosas geniali-Pasa a la página 8

El mensaje anual de Hoover Hoover está dando pruebas de Domingo. buena voluntad hacia los países Refiriéndose a los marinos es-

### Causa daños a un automóvil

apellido Vargas C. le causó cionado debidamente.

El Sr. Miguel Mesén Ro- daños intencionales en su jas ha presentado queja a la - automóvil número 16.16, policía de que un sujeto de lo cual será juzgado y sen-

### JOYERIA Y RELOJERIA A. BELLO

RECIBIO PARA NAVIDAD

Regalos preciosos para señorita y caballeros

Av. Central

Teléfono 3106

Apartado 1092 -0-

San José, Costa Rica

### La bebida rusa se introduce en Inglaterra

Mientras que muchos paílista de las bebidas, agre-

A pesar de su amistad con los Estados Unidos, Inglaterra no quiere ser seca y se

## que nos dijo don Jaime Bennett

Hemos tenido el gusto de platicar con don Jaime Bennett quien como siampre, esconde sus años con su conversación de actualidad, don Jaime vive al dia y charlando con él se goza.

Hay crisis le dijimos al saludarlo.

Quien sabe si será crisis nos contestó, o un castigo para aquellos que no se han sabido llevar bien.

Cómo así, explíquese?

Y empezó a narrarnos con sencillez admirable. Hace poco, nos dice, tuve la oportunidad de ayudar en sus negocios a un comerciante que a mi parecer era cuerdo,

Le abri un crédito y la cosa iba marchando bien, pero en eso, nos llegó la invasión de autos a pagos, y mi hombre se hizo de un auto; y desde aquel día los abonos no fueron para mí sino que para pagar el auto. Era mi mercadería conver-

tida en dinero la que daba aquel hombre en pago.

Bueno, y en qué terminó la cosa don Jaime?

-Terminó en lo que debía de terminar, el hombre no me pagó, el anto se le quebró, los acreedores lo embargaron y he aquí que se perdieron coche, cochero y caballero, como dijo Larra

Sí, amigo mío, no se crea de la mayoría de los a itos que andan en las calles, los más de ellos, y quizás los más lujosos, muchas veces los vemos en carreras vertiginosas la del acreedor que precende embargarlos.

Y don Jaime nos sigue hablando, en momentos en que el repórter se había quedado mudo haciendo pasar por la cabeza, como una cinta cinematográfica a todas las señoritas que andan en autos y que no los han pagado; y cuando íbamos por el número doscientos don Jaime nos sorprende y nos

Por qué no andan en la clase de los autos míos.

Cual, cual, le contestamos.

"Y señalándonos don Jaime las piernas nos dice:

Una, dos, una, dos, y así llego a cualquier parte en mi auto sin que nadie me cobre.

No pudimos menos de ponernos a reir; y después nos hemos puesto a pensar. Ese hombre habla una gran verdad; y esa gran verdad la trascribimos al públicio para que este se moralice y aprenda el camino recto de la honestidad.



# ORTIZ

Joyero Chic

GRANDES NOVEDADES

Viene de la página 7 dades, se marchaba con dinero que había en caja. No sería discreto que analiasemos el grado de intimidad a que llegó con su comanditario. Pero nada nos impide recordar que, cualquiera que fuese, a este último le resultaba sobre manera onerosa.

Y uno piensa que vivir delinquiendo, el márgen de la moral y de la ley, expuesto a acabar en una prisión, para sostener ocho o diez caballos y una negra, más bien parece cosa de un demente que de un sujeto capaz de discurrir con normalidad. Pero casi todos estos delineuentes ¿no razonan, en el fondo, de igual manera? ¿No hay una desproporción enorme entre lo q' arriesgan y lo que sufren por el miedo a ser descubiertos y castigados, y la naturaleza de las satisfacciones que se procuran con el producto de sus fraudes? Prescindiendo ya de toda consideración religiosa o ética, y por su puesto, de toda nor. ma jurídica, ¿no hay en el modo de couducirse de todas estas gentes, algo que revela, además de la perversidad

Y la prensa parisién está constantemente sacando a la publicidad individuos así. Pero sería un error-además de ser una injusticiacreer que esos ejemplos, por numerosos que sean, son característicos de la sociedad

más ridículo que odioso.

francesa. Todo lo que hay de artificioso en una gran ciudad contribuye a producir esas monstruosidades; la propaganda del lujo, el reclamo que se hace en torno a las gentes que triunfan en el teatro o en otras actividades femeninas menos confesables, la extensión que se otorga a acontecimientos \* mundanos realmente insulsos, pero que leidos dan al hombre o la mujer débil la idea de que, estar ausente de esa vida fastuosa, es como vegetar en el destierro. Resistir a la tentación de encaramarse a esa zona de la existencia brillante, de las carreras de caballos, de los bailes, de los teatros, de los vestidos de moda, y resistirla sin pena alguna, o mejor dicho, sentir hacia ella un desdén profundo, requiere una intensidad de la vida interior que no se legra sino mediaute el cultivo constante de ciertos valores espirituales. Estos valores religiosos, morales, artísticos, intelectuales, tienen aquí una realidad innegable. Del mismo modo que el París q' se divierte por las noches es una necedad irre p a r a- una ínfima minoría compable, una especie de limita- rado con el de los millones ción mental que les hace de habitantes de la gran ciuequivocarse totalmente en dad-que se acuestan temprala estimación de los valores no luego de una jornada de de la vida? Poner en riesgo trabajo, el fermento donde un nombre hourado, la pro- se envenenan esas almas q pia libertad, la posibilidad caen en la delincuencia es de vivir tranquila y hones- poca cosa, aunque suene tamente, hasta la certeza de mucho, en relación con la una posición decorosa que suma de idealidad, de hopuede obtenerse mediante el nestidad, de la sociedad trabajo, para procurarse francesa. Pero esta última, satisfacciones tan triviales por normat, no ocupa la como la de poseer varios atención de la prensa, que animales o la de frecuentar siempre, por razon de su algunos lugares de esparci- función, lo que va es a la camiento nocturno, es, desde za del sensacionalismo. De luego, una cosa aviesa; pero este médico defraudador se además parece indicio de ha escrito mucho. ¿Cómo una deficiencia mental, de se va a escribir nada de los una especie de infantilismo millares de intelectuales q' llevan una existencia abnegada, o de esos viejos profesores universitarios que, terminada su lección luminosa, salen, por que sus emolumentos no dan para más, con su servilleta o su cesta al brazo a hacer la

Juan PUJOL,

compra?

### El delincuente y la negra La matinee de esta tarde en el VARIEDADES exclusiva para señoras y señoritas

Estreno de "El Camino de la Ruina"

es el estreno en el Teatro entrada del sexo femenino, de la Ruina", la soberbia película que será pasada en esta función exclusivaritas mayores de 18 años.

'El Camino de la Ruina' es la película más grandiosa tituirà un triunfo.

En la matinee de esta reales.

Esta tarde a las cuatro tarde sólo se permitirá la Variedades de "El Camino impidiendo sin excepción la de los caballeros.

Existe inusitado entusiasmo en toda la capital. Todo mente para señoras y seño- mundo quiere concurrir al estreno que promete resultar de gran éxito.

Desde el domingo se ha en su género que se haya iniciado la reserva de locatraído a Cesta Rica. Es una lidades porque nadie se de las más grandes lecciones quiere quedar sin admirar para las madres y para las esta película que gustará hijas. Perdura en todos los muchísimo al público, por corazones y su estreno cons- estar inspirada en uno de los argumentos de verdad

## Suscribase a EL SOL

## Notas de Cartago

Queja al Agente de Policía.

Muy respetuosamente llamamos la atención al señor Comandante de Policía de esta ciudad, para que por medio de sus subal nos despeje de las ventanas del Colegio de San Luis, lo mismo que de los poyitos de San Nicolás, las parejas de enamorados, que en poco edificantes coloquios ocupan dichos sitios en horas nocturnas.

Actividad política.

En la presente semana serán inscritas dos papeletas

La primera: don Ricardo Jiménez O., Monseñor Volio, Dr. don José Ma. Peralta.

La segunda: don Ricardo liménez, don León Herrera, don Jaime Granados.

Cultos religiosos.

Cuarenta horas en la Iglesia de San Nicolás.

Día 7.—Rosario solemne v sermón, a las 6.30 p. m. Día 8.-Misa de Comunión a las 6 a. m.

Procesión de la Imagen de la Inmaculada Concep ción a las 8.30; Misa solem

ne y Procesión de las hijas de María a la 1.

A las 6.30 Rosario, Plática y visita de altares.

Resultado del turno de el domingo

A beneficio del monumento en Ochomogo, a Cristo Rey, resultó muy concurrido, y se nos informa que produjo un poco más de tres mil colones. Felicitamos a los organizadores de la fiesta.

Correo exterior del Atlántico.

El sábado 7 de diciembre se despachará a las 8.30 el vapor "Calamares" con correo para Europa, E E. U U. Colón y América del

Bautizos Dic. 4 de 1929.

María de los Angeles, hija de Francisca Peralta. María Teresa del Carmen, hija de Daniel Gudiño y Olivia Rojas.

Defunciones.

Diciembre 2 .- I solina Rojas de 23 años, natural de Tucurrique; de fiebre paerperal. José Ma. Hernández Roldán de Cartago, de 62 años, de bronconeumonia doble.

Diciembre 3.-No hubo.

Los exámenes en Cartago.

Nos, avisan de Cartago que este año los exámenes han sido sumamente rígidos hasta el extremo de merecer la censura del público.

Quien tendra la razón?

Los profesores que no quieren que sus alumnos del año, o los alumnos que sa en sufragio de su alma a el salón de la casa, certifi- Iglesia de la Soledad. can de que ellos tienen en la cabeza una sabiduría que me a la distinguida familia. en verdad no tienen? -

Dejemos a los maestros José María Rodríguez. que cuiden por el buen uombre del magisterio nacional, y que nuestros hombres del mañana puedan decir con orgullo: mis maestros fueron....; y aprendimos en las aulas de Cartago.

HOY - Jueves 5 de Diciembre - HOY

A las 7. La bellisima comedia drámatica

### LOCURA DE JUVENTUD

soberbia interpretación de MARCELINE DAY.

A las 8.30. REGIA Y COLOSAL FUNCION DE GALA

Primeras partes de la gigantesca obra Francesa.

## ENRIQUE DE LAGARDERE o EL JOROBADO

por artistas de la Comedia Francesa.

UNO DE LOS MAS POPULARES ROMANCES DE COPA Y ESPADA QUE HAN DIVERTIDO Y EXALTADO A LAS GENERACIONES

ESTRENO de la REVISTA con la llegada a Costa Rica del Buque Escuela Alemán

### "EMDEN"

Diferentes vistas de los festejos en Honor del Comandante y Oficialidad del Crucero.

## SOCIALES

Amonestaciones en La Mer- venida al mundo con la ma-

Roberto Mora Gagini con Cristina Casasola.

Benjamín Pérez Soto con Emilce Murillo Garita.

Dolorosa

José Luis Salazar con Amparo Chaves Ramírez.

José Manuel Granados Ch. con Lía Herrera Mo-

Viajeros

Partió para Puntarenas, don José Francisco Urrie-

Para el Guanacaste, por la misma vía, la señorita Emilia Briceño.

Don Carlos Alberto Guardia, partió para Esparta.

Para Alajuela salió don Luis Cordero.

Vino del mismo lugar, don Juan Fernández U.

Del mismo lugar tuvimos oportuuidad de saludar a don Próspero Lizano.

Vino de Cartago non En- distinguida enferma. rique Rojas.

De Heredia, don Franco Benavides.

De Alajuela, don Manuel Cortés.

De la misma ciudad don Otto Cortés.

Misa de aniversario

Mañana se cumplirán dos años de haber descendido al cursen sin saber a concien- seno de la madre tierra docia lo que deben de saber na Lucía v. de Cabrera, con conforme sus asignaturas cuyo motivo habrá una micon el cartón ostentado en las seis de la mañana en la

Renovamos nuestro pésa-

Vino de Alajuela, don

Campabadal hijo, y su señora esposa, se ha visto engalanado con el felíz arribo porque la distinguida enferde una preciosa chiquitina ma recobre su salud perdida.

yor felicidad.

Nuestras más sinceras felicitaciones a sus padres, y para la recién nacida formulamos nuestros más sinceros votos para que tenga una vida toda llena de ventura.

La salud del estimable galeno, doctor Gallegos, es de suma gravedad; sin embargo, la siencia médica hace todo lo que está al alcance de sus facultades para salvar la vida de tan ilustre galeno.

Formulamos nuestros votos más sinceros para que recobre su salud perdida para dicha de él y de sus familiares, así como para alegría y satisfacción de sus numerosas amistades.

Continúa en cama doña Aída F. de Montagné. Formulamos nuestros más sinceros votos, por la pronta y completa mejoría de la

Desde hace varios días, está bastante delicada de salud, la señora madre del profesor don Roberto Campabadal. Hacemos votos por su restablecimiento.

Don Enrique Pe routet se encuentra muy delicado de salud, en el Hospital de San Juan de Dios. Son nuestros mejores deseos que restablesca pronte.

Guarda cama desde hace varios días, en la ciudad de El hogar de don Roberto Alajuela, la distinguida senorita, Lastenia Acosta C. Nuestros votos más sinceros

## Jaleas, Pastas y Bocadillos DE GUAYABA EXIJA SIEMPRE ESTA MARCA

## TRICOPILIA

Los postres que nuncan cansan - La Golosina predilecta de chicos y grandes - De venta en todas partes

SASSO HERMANOS. Distribuidores Exclusivos

Frente costado BANCO DE COSTA RICA.- San José